

Montréal, le 3 décembre 2020

Consultation publique ÉCOLE ET ÉQUIPEMENTS COLLECTIFS DANS GRIFFINTOWN



Pratique du ski de fond en milieu urbain

Présentée à
Office de consultation publique de Montréal

Préparée par
Stéphane Mélançon, administrateur
Ski de fond Montréal



Nous saluons l'initiative de l'arrondissement Sud-Ouest d'intégrer un projet de construction d'une école avec l'aménagement du parc Bassin-à-bois. La conception dès le départ d'un équipement extérieur pour la saison hivernale nous apparaît prometteuse.

Nous constatons que la conception des projets d'équipements urbains ou de loisirs évacue habituellement la saison hivernale. Or, Montréal est une ville nordique. Elle a beaucoup à gagner à développer les opportunités qu'offre la saison hivernale. L'hiver est une saison que nous pouvons apprécier lorsque nous apprenons à profiter de ses cadeaux et à apprivoiser ses aspects plus rébarbatifs.

L'organisme Ski de fond Montréal regroupe des Montréalais qui pratiquent le ski de fond en milieu urbain. Les membres sont autant des skieurs récréatifs, que des skieurs compétitifs de tous les niveaux. À chaque hiver, Ski de fond Montréal initie plus de 2000 jeunes Montréalais au plaisir de la glisse.

L'aménagement d'une patinoire réfrigérée au parc du Bassin-à-bois favorisera l'activité physique durant l'hiver. La proximité de l'école facilitera l'accès à cet équipement. Il nous paraît naturel de compléter cet équipement par l'intégration des infrastructures nécessaires à la pratique du ski de fond.



À ce chapitre, nous recommandons que le design du chalet inclue les espaces nécessaires pour l'entreposage et la location d'équipements de ski de fond, un espace pour se changer et pour se réchauffer et des toilettes. Il serait intéressant que le chalet puisse offrir aux skieurs l'accès à un endroit chauffé pour préparer ses skis.

En plus d'offrir la possibilité aux écoliers et aux citoyens du quartier de s'initier au ski de fond, ces espaces pourraient accueillir une école de ski et de patinage.

Comme la nuit commence tôt en hiver, un éclairage adéquat du parc permettrait une pratique sécuritaire en soirée.

La Ville de Montréal a fait des efforts remarquables pour mettre à niveau les terrains de soccer et de baseball. Nous rappelons l'importance de soutenir le ski de fond; une activité sportive d'hiver. Ces dernières années, on constate un engouement de la population pour le ski de fond. On estime qu'il y a plus de 200 000 skieurs à Montréal.

La pratique du ski de fond en milieu urbain permet aux citoyens de tout âge, de toute origine et avec un handicap d'apprivoiser la saison hivernale. Quarante pour cent des Montréalais sont

issus de l'immigration. L'hiver est une saison qu'il est possible d'apprécier lorsqu'on a appris à se tenir au chaud et à pratiquer des activités extérieures comme le ski de fond ou le patin.

Dans l'esprit de favoriser un mode de vie physiquement actif pour les Montréalais, nous formulons le souhait que le projet d'équipement dans le parc Bassin-à-bois inclue le ski de fond.

Le développement d'infrastructures pour la pratique d'activités sportives hivernales permettra à Montréal de mieux assumer sa nordicité et de se démarquer sur la scène internationale. Tout comme les images de rues enneigées, le ski de fond en milieu urbain peut contribuer à la signature de Montréal en plus de contribuer à sa qualité de vie.

